## **PRESENTACIÓN**

l número 44 de la revista migraciones se compone de seis artículos que afrontan temáticas de relevancia en el campo de las migraciones internacionales, al tiempo que se abre a la investigación que sobre la temática se realiza en otros contextos sociales diferentes al español, especialmente el latinoamericano.

En primer lugar, la investigadora del CONICET, Silvina Merenson publica *Producir y gestionar remesas políticas: el voto transnacional del Frente Amplio de Uruguay en Argentina (1984-2014)*. Un artículo que describe y analiza la producción, gestión y circulación de remesas políticas, a partir del caso del Frente Amplio de Uruguay en Argentina que, desde la década de 1980, moviliza el voto de los residentes uruguayos en la Argentina.

Seguidamente, se aborda la emergente cuestión del refugio, una temática cada vez más investigada a partir del crecimiento en la llegada de refugiados a la UE desde el año 2013. Dos artículos tratan esta temática. Por un lado, el artículo de los investigadores del Instituto de Derechos Humanos de la Universidad de Deusto Encarnación La Spina, Trinidad L. Vicente, Gorka Urrutia, Dolores Morondo; *Procesos de acogida e integración para la población refugiada en Bizkaia: ¿una realidad a geometría variable?*, centrado en el análisis de los procesos de incorporación local de los solicitantes y beneficiarios de asilo en Euskadi. Y por otro lado, el artículo de Karla Salazar (Universidad Autónoma de Nuevo León) y Paula Andrea Valencia (Universidad de Medellín): *Solicitantes de asilo* 

2 Presentación

y sus familias en Bodo, Noruega ¿Sin espacio para la resiliencia?, que aborda el análisis del sistema de recepción en Noruega, y las consecuencias que dicho programa tiene en los solicitantes de asilo.

Finalmente, el número 44 presenta tres estudios sobre temáticas de gran relevancia en el campo de la migración internacional. Se trata de los artículos: análisis de modalidades identitarias en un contexto de migración, de la investigadora María Georgina Granero (CEAPROS, FHyA-UNR, Argentina), que analiza las modalidades identitarias en una población paraguaya asentada en el Gran Rosario (Santa Fe, Argentina). Retorno migratorio desde España: un flujo variable v complejo, de las investigadoras Rosa María Resino (Universidad Complutense de Madrid); Beatriz Cristina Jiménez (Universidad Complutense de Madrid) y Mercedes Arranz (Universidad de La Laguna), donde se aborda la cuestión del retorno migratorio desde España en los recientes años de crisis. Y El arraigo de presos extranjeros: más allá de un criterio limitador de la expulsión de la investigadora, de la investigadora Elisa García-España de la Universidad de Málaga, que aborda la cuestión del arraigo de la persona extranjera como elemento limitador de la expulsión.

Se trata, pues, de un número sugerente de enorme variedad temática y metodológica, que trata de seguir contribuyendo al debate académico sobre las migraciones internacionales contemporáneas, mediante la presentación y discusión de resultados de investigación.